
中華基督教會錦江紀念禮拜堂 
06/09/2020 

 
 

《聽道》 
 

  在某一個小鎮，一位很著名的牧師要為當地的教會作三星期的崇拜講員，

小鎮裡的弟兄姊妹都十分期待這位牧師的證道。在第一個星期，牧師不單按

著正意分解真道，他更有非常強的表達能力和個人魅力，又能說出既生動又

接地氣的生活例子，弟兄姊妹都因著這篇道被提醒和被激勵。當弟兄姊姊妹

離開教會時，每一個都很滿足的樣子，並不時稱讚牧師的講道。 
 

  到了第二個主日，弟兄姊妹都比以往更早來到教會，為的是要找個好位

置聽道。原來駐堂的牧師也被這情境叫他大吃一驚，心裡想：「弟兄姊妹對

神的道感興趣來！」當大家滿心期待，期盼著牧師在這一天又有甚麼精彩的

道的時候，這位牧師說出他講的經文正是上星期的經文。當時，大家都以為

牧師必定是用同一段經文，但會講出新的亮光來。誰知，講題和內容跟上一

個主日是一模一樣的。有些會友認為牧師一定是想講給那些上個主日沒有來

的人聽、又有些會友心裡想牧師是否失了憶，忘記了他已講過這個信息。眾

人帶著不同的感受及想法離開教會。可是，到了第三個主日，這位著名的牧

師又再講同一經文、同一講題，同一內容。 
 

  當牧師講了引言後，台下的一些會友很不耐煩地向牧師大聲說：「牧師，

這道您已講了兩遍，還要講第三遍麼？難道您沒有新的東西可講嗎？」 
 

這位牧師聽見後，面上露出慈愛的笑容，說：「在我準備來要跟大家講道

前，我為此禁食禱告，在禱告中主跟我說要我把這篇道一而再，再而三的對

你們說的！起初我也不明白，但現在我或許明白了一點兒。或許是因為我們

當中仍有人以為自己明白了主的道，但卻是沒有在生活中實踐出來，所以，

主要我這三個星期講同一篇的道吧！」 
 

  這個故事是我母會的牧師跟我們說的，牧師提到講道是要講上帝要對群

羊講的話，而不是牧者們按自己的心意去講。當然牧者們也要盡好本分好好

準備，然而講道給人帶來改變卻是聖靈的工作。或許有些道，我們都不是第

一次聽，甚至大家也懂講，可是這個故事提醒我們要小心、要謙卑、要反思，

往往一些老生常談、耳熟能詳的道，我們又是否真的明白及實踐過來？ 
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